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広報専門部会では、理事会に対するご意見、ホームページへのご要望、《リベ･コミ》の
投稿など、バシバシ募っています。

管理センターもしくは　ribera906pr@gmail.com　までど～ぞ （Y）
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豊浜にお住いの写真家･甲斐さんが撮影
された雲が主役の写真、撮影地は福岡
の各所なのですが、何枚かリベーラが
写っているのがあります。
今回はコレ！

http://www.ribera906.net/

ホームページ
更新中！

ホームページ
更新中！

リベーラガーデン

雲の情景

夏雲の街

1963 年 福岡市生まれ
1987 年 九州産業大学デザイン科卒
1993 年 「雲の情景」を撮り始める
1994 年 日本写真家協会 JPS 展　入選
1999 年 写真集「ImPressions－雲の情景―」出版
2006 年 WEB サイト「雲の情景 Cloudscape-Fukuoka 」Blog 開設
2012 年 WEB サイト「雲の情景 Cloudscape-Fukuoka 」HP 開設

1996 年 Canon サークル 10 月号
1997 年 日本カメラ 12 月号
2000 年 日本カメラ 10 月号
2004 年  朝日新聞「ふくおかストリート」
2008 年 ＦＢＳ福岡放送 「めんたいワイド 」
2009 年 ＫＢＣ九州朝日放送 「ドォーモ 」
2014 年 ＦＢＳ福岡放送 「NEWS 5 ちゃん 」

甲斐順一さんの

横 顔

雲と
　リベーラガーデン

【プロフィール】

「雲」という身近な被写体を主役として、街のさまざまな景色をおりまぜた
写真“ 情景写真 ”を撮っています。
撮影はすべて地元の福岡市内、素材としての「雲」の表情だけを追い求める
だけではなく、「情景」として、ドラマ性を感じられるものを目指しています。

すべて銀塩 35 ミリ判一眼レフカメラ、ポジフィルムを使用しています。

【撮影コンセプト】

【 撮 影 機 材 】

【メディアでの紹介】

906 世帯が金色に輝いて暮らせるリベーラガーデン
題字：松尾 泰子
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1.インフラ
リベーラガーデンが愛宕浜に生まれて、22年が経
過しました。文教地区であり、海に面した立地と、
意識が高い居住者により、経過年数の割には、資産
価値も高く維持されています。
それでも、平成8年当時に設置されたままの機器
や、以前に壊れたまま放置されている機器なども、
散見されます。
経年劣化による障害により、住民生活に支障が起
こらないように、予防的措置も含めて、これからも
全方位を見渡しながら、資産価値維持につながる
インフラ整備を進めてまいります。　　　　（大熊）

2.一般会計検討
【活動方針】（20･21期）
管理費会計（一般会計）で累積している剰余金の検
証とその対応の検討を行なう。必要であれば、管理
費の見直しについても検討を行なう。
【21期活動実施内容】
①累積余剰金の取り扱いを修繕積立金に移すシ
ミュレーションを実施し、全体と棟別にどのよ
うに分配するかの検討を実施。
②当期余剰金を削減するために、区分所有者から
の管理費徴収額の削減シミュレーションを実施
したが、一旦金額を削減した後増額するのは困
難であることと、駐車場代60％収入という仕組
みの見直しが必要であることとなり、当期余剰
金の見直しの結論は出ていない。

【22期への引継ぎ】
①管理費会計の収入の仕組みを見直す。具体的に
は、駐車場代60％の見直しを行ない、管理費徴
収額が削減可能かの結論を出す。
②全体修繕積立金において、金融商品の購入につ
いて再度見直す。　　　　　　　　　　　（吉嶋）

3.植栽
昨年度末に実施した第1次土壌改良計画（J･K棟周
り）に続き、今年度末は第2次土壌改良計画（H･I棟
周り）を実施。土壌改良後は1年間効果の様子を観
察し、それでも改善が見られない樹種や植栽欠落
スペースについては順次補填を行なう。来期末は
第3次（A･B･C棟周り）を予定。　　　　　　（境）

4.広報
年4回のコミュニティ誌（リベ･コミ）の発行と、
ホームページ（http://www.ribera906.net/）の更
新を行ないました。
次年度は、《リベ･コミ》のさらなる充実と、ホーム
ページの活性化を図りたいと思います。　　（山口）

5.自転車
【活動方針】
自転車使用細則に基づき、自転車登録の運用、各自転
車置場の快適な環境を維持できるよう活動を行なう。

【21期活動実施内容】
Ｈ28.7月　登録証デザイン選定

8月　過去の当専門部会の活動について確認
し、秋の自転車整理の日程を検討

9～ 11月　自転車登録・整理、業者引取り
12月　廃棄台数報告

Ｈ29.2月　今後の活動について検討
4月　各棟自転車置場の現状確認
5月　・専門部会メンバーのアンケート実施
6月　・アンケート結果報告、登録証のデザイ

ン選定
登録しない自転車の自主廃棄、秋の自
転車整理の日程を検討
・上記のことについて、運営会議、理事
会へそれぞれ提案し、承認される
・自転車登録等についてプリント作成
し、掲示と全戸ポスティングを行なう

7月　登録台数、廃棄台数について報告予定
※年2回の不要自転車廃棄について検討し、今年度
から6月の自転車登録の際に、不要自転車を廃棄
していただくという新たな試みを行ないました。

【22期への引継ぎ】
①6月の登録の際に、登録しない不要自転車を廃棄
する（登録有効期間は7/1 ～ 1年間）
②秋に例年通り新役員で自転車整理を行なう
以上2点を毎年実施していければ、自転車置場の良
好な環境が維持でき、22期において、当専門部会
を立ち上げることの必要性は少ないかと思われる。

（増田）

6.管理委託見直し
21期はエレベーター管理委託先の変更という大仕
事がありました。管理会社委託から、組合とエレ
ベーター保守点検会社との直接契約となったわけ
です。執行部の皆さんが中心となってまとめてい
ただきました。
管理委託の業務は、事務管理業務、管理員業務、警
備員業務、緊急対応業務、建物.設備管理業務、清
掃業務となります。
上記のうち、清掃業務に関しては個別で、住民の皆
さまからの要望がありましたので、現在管理委託
会社には要望書を提出しており、サービス向上に
つながればと思っています。
これからも皆さまのご意見を聞かせてください。

（大江）

7.管理規約
住宅管理規約及び使用細則に関する立案･見直し等
を行なう専門部会です。
21期は、総会議案の管理規約改正を検討しました。
22期への引き継ぎ事項として、専有部分等の民泊
等の禁止についての規約改正を検討します。「規約・
細則集」の編集・開示・配布について検討します。

（田中）

去る平成29年6月25日（日）に、年に一度の住宅総会
が開かれました。出席者は、86名（委任状は347名、議
決権行使は347名）。議決件数780名。昨年から議決権
行使が増えてきたのは、いいことでしょうね。まだまだ、
無関心（欠席、委任状ナシ、議決権行使ナシ）が126名
もいらっしゃるのは、いかがなものでしょうか？
「リベーラガーデン」も20年を過ぎ、さまざまな課題
が山積しています。昨年の春は、熊本に大地震、今年は
総会の後ではありましたが、朝倉や日田に未曾有の大雨
と、いつ何時どんなことが起こるか、はたまた、日々、
建物は劣化していきます。想定外という言葉が良く聞か
れます。つまり、想定のハードルをもっと上げて、未来
の「リベーラガーデン」を、より良いものにするため、積
極的なかかわりをお願いいたします。
さて、総会ですが、議論（質疑）も多く、充実（？）し
た５時間でございました。積み残しの課題は、次期理事
会に、引き継ぎよろしくお願いします。

これからも906戸の組合員のみなさま、一丸となって
突き進んでいきましょう。

（Y）　

日本一の住み良い街「リベーラガーデン」。

第21期 専門部会活動報告第21期住宅総会が開催されました！
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　リベーラガーデンにお住まいの皆様、こんにちは。私は平成13年度の
管理組合の副理事長を務めさせていただきました、セントラルウエスト：C棟の馬場と申します。
　私が副理事長を務めさせて頂いていた当時は、管理組合もまだ手探りで進めていた組合活動でもあり、
理事長として獅子奮迅のご活躍をされていた、久間さんのお役に少しでも立てていたのかと、今でも当
時を思い出しますと反省するところしきりです。
　さて、リベーラガーデンに入居した時に「あたごはま幼稚園」に入園した長女も、今は社会人となっ
て福岡市内の会社に勤めており、次女も現在は大学生となってリベーラから通学しておりまして、当に
光陰矢の如し、月日が経つ早さを実感しております。
　私自身のことを少し申しますと、リベーラに入居以来2016年の4月までは、百道浜の事務所までバ
ス1本で出社出来ていたので、通勤の利便性は良く大変助かっておりました。ただし出張が非常に多い
業務ですので、日帰りから長くて2週間程度の出張が、月に何度もあるという状況でした。また、2008
年から2012年の間は東京に単身赴任をしておりまして、最初の一年は大森、次の三年は銀座（…とい
う住所の、実質は新橋 ^_^;)、そして最後の一年は蒲田に勤務しておりました。
　2016年5月に職場が百道浜から東比恵に移転することになってリベーラからの通勤もバス･地下鉄
を乗り継ぐ経路に代わりましたが、新しい勤務地と通勤経路にも慣れた昨年末から今年に入って、再び
よもやの単身赴任の話が持ち上がりまして、今年の四月から東京にて再度の独り暮らしの真っ最中とい
うのが現在の状況です。
　今、私が住んでおりますのは東京都大田区の蒲田という所ですが、前回の2008年
からの単身赴任の際も、蒲田に部屋を借りて通勤しておりました。そこで、今回は東
京都の大田区に点在する黒湯温泉について皆様にご紹介したいと思います。
　東京の23区内に温泉があるの？と思われる方がいるかも知れませんが、大田区の
黒湯温泉は本当に天然の温泉です。「黒湯」の名の通り淡褐色や黒褐色の透明度の低い
(3cm～10cm程度)湯のため初めて見た時は驚きましたが、湯あたりは大変心地よく、
アルカリ性で肌がすべすべになることから「美人の湯」とも呼ばれていいるようです。
　実は、温泉施設は商店街や住宅地の中に散在しておりまして、温泉街(別府や原鶴
のような)と呼べるような地域は存在していません。つまり施設の多くは温泉を利用
した銭湯で、外観･設備や料金なども一般の銭湯と変わらないものが殆どです。ただ、
最近になって黒湯のスーパー銭湯も新たに登場していると聞いていますので、是非、
一度行ってみようと思っています。
　東京都大田区と言えば「下町ロケット」で有名になった町工場が集約しているイ
メージや、2012年NHKテレビ小説の「梅ちゃん先生」の舞台となった、下町のイメー
ジを持たれている方が多いかと思います。大田区には黒湯のお蔭で20軒程度
の銭湯や温泉施設がある、都内で一番銭湯が多い区となっておりまして、いま
だにその下町の風情を支えています。
　東京に行かれた際には、ちょっと蒲田辺りまで足を延ばして街中の喧騒か
ら距離を置いて、昔ながらのお風呂屋さんで一息つくのも面白い楽しみ方で
はないでしょうか。
　「銭湯のあのイメージはちょっと…」と思われる方は、蒲田ある黒湯温泉の大浴場を備えているホテ
ルを利用するという手もあります。観光ホテルというのではなく大きなビジネ
スホテル／シティホテルに大浴場が備えてあるという感じですが、宿泊ついで
に気軽に利用できます。
　東京のB級(C級？ )観光スポットとして 一度体験されては如何でしょうか。

第 16 期副理事長
佐竹 芳郎様に

お願いします。

次回は
（アベニューイーストＤ棟）
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単身赴任日記
G棟･Ａ村氏の

流浪の

大分での発見の続きになりますが、今回は食べ物がその対象です。
野菜や果物、魚介類、畜産物。。。行く先々でその土地のいろいろな食べ物との遭遇はある意味単身赴

任の一つの楽しみとも言えましょう。
ここ大分にも美味しい食べ物がございます。
単身赴任生活とはいえこちらに居を構えて約一年。今度は大分を訪れる皆さんに土地の食べ物をご紹

介する立場？になってまいりました。関アジ、関サバ、城下カレイ、椎茸、豊後牛、カボス等々、実際に
自分でも味わい、その美味しさを実感した上で皆さんにもそれらをお伝えする側にまわってきた、とい
うわけです。

先程例としてあげたものは、どちらかというと素材そのものを味わうジャンル。これとは別に素材に
ひと手間加えた料理というジャンルでも、大分ならではのモノがたくさんございまして、より庶民的な
料理、いわゆるＢ級グルメに関する発見を少しばかりご紹介したいと思います。

[別府冷麺]
私これ好きなんですね。
元々東北は岩手県の名物料理、“盛岡冷麺”のファンでして、同じように

ご当地の名が付く冷麺ということで前々から興味をもっておりました。コ
クのある冷たいスープに多少弾力のある麺が特徴です。

別府市内にいくつかお店がありますが、私が好きなのはＪＲ日豊線の別
府駅と別府大学駅のほぼ中間にある「胡月（こげつ）」というお店。かなり有
名で開店と同時にお客さんの行列ができるという人気店です。

この別府冷麺、こういうお店で食べるのもいいの
ですが、コンビニでも買い求めることができB級グ
ルメっぽさを感じられるのがいいところです。私が
住む大分市内でも手に入れることができます。
セブンイレブンで販売されている別府冷麺がこちら→

［（鶏の）唐揚げ］
大分の唐揚げといえば皆さんご存知の「中津唐揚げ」でしょうか。
私てっきりこの唐揚げという庶民の味は、当然中津市のあたりだけのものだと

思っておりましたが、大分市内にも唐揚げの持ち帰り専門店の多いこと、多いこと。
私の住まいの周辺から通勤ルート沿いまで入れると5、6軒はあるのではない

でしょうか。唐揚げは完全にソウルフードなのでしょうね。
右の写真は私の住まいの近くにある「ポッポおじさんの大分からあげ 小池原

店」です。この「ポッポおじさんの大分からあげ」は、大分県内に24店舗、最近
では福岡県内にも5店舗を展開する唐揚げ屋さん。私の今の職場にいる大分県
出身の方によると規模を含めて最もメジャーな唐揚げ屋さんとのこと。写真で
お分かりのようにハンバーガーのファストフード店ばりにドライブスルーがで
きる店の造りです（笑）。この店構えを初めて見た時は唐揚げにかける大分県民
の意気込み、そして他県にはないある種の異文化の香りを感じました。

日常の中で突然無性に食べたくなるのがＢ級グルメ。時間や手間をかけるま
でもなく近所のお店で手軽に手に入れて“食べたいと感じた時に食べる”。これ
が魅力の一つ。これからも新しい発見が楽しみです。

観光の目玉として日本一の温泉県を標榜している大分県。
次回の発見のテーマは温泉です。

“大分編”その④
へ

大分編

その③
今回は 馬場　毅様

第 6 期副理事長

（セントラルウエスト Ｃ棟）
単身赴任メモ －東京都大田区：黒湯温泉のご紹介－

←ローソンで
販売されてい
るものがこち
らになります。

（G棟･Ａ村）
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第22期、棟部会長を務めさせていただくこと
になりました。賀来と申します。
21期中の役員や相談役の皆様と共に、色々と
勉強させていただきました。
その経験を少しでも役立て、H棟の皆様のお知
恵をお借りし、ご協力の元、頑張りますので、よ
ろしくお願いいたします。

棟 り10 よだ
新しい棟部会長さんからの

メッセージです。
みなさん、協力してそれぞれ棟を
盛り上げていきましょう。

このたび、第22期のA棟部会会長を務めさせ
ていただくことになりました井上です。
子育て環境を第一に考え、3年ほど前にリベー
ラガーデンに入居しました。住みやすい環境にと
ても満足しています。
これもひとえに、歴代の役員活動を担われた先
輩方の努力の賜物だと感じています。
これからも皆様方の住環境を維持・向上できま
すよう役員一丸となって活動してまいります。至
らない点も多々あるかと思いますが、1年間どう
ぞよろしくお願いいたします。

今年度Ｂ棟の棟部会長を務めることになりました國徳
と申します。昨年は修繕積立金の改定を議論し、今年度の
承認をいただきました。
Ｂ棟は世帯数が少ないため、負担額がやや高めになりま
すが、建物の維持のために、ご理解をいただきありがとう
ございました。
今後も住みやすい環境を、維持できるよう努めてまいりま

すので、皆様のご協力のほど、宜しくお願い申し上げます。

今期、C棟の棟部会長を務めさせていただくこ
とになりました桂です。ここに越してきて3年目
になります。
まだまだ不慣れなため、行き届かない点が多々
あるかと思いますが、1年間よろしくお願いいた
します。

今期、K棟部会長を務めさせていただきます清
宮です。大規模修繕を視野に、皆様のお力をお貸
しいただきながら、活動して参りたいと存じます。
先日、K棟東エントランスに新たに植えていた
だいたお花に、大きな蝶がとまり、ゆっくり羽を
広げたり閉じたりしながら一心に蜜を吸っている
のを見て、思わず顔がほころびました。
住人の皆様にも、安らぎと心の潤いを感じてい
ただけるよう、願ってやみません。
どうぞ宜しくお願い致します。

この度、G棟部会長を努めさせていただくこと
になりました古閑です。
昨年より棟部会に参加し、今迄知らなかった
様々な活動や今後予定されている大規模修繕の計
画･内容等を知りました。
これから1年間、ご迷惑をお掛けする事もある
かも知れませんが、今の住みやすい環境が維持さ
れるよう微力ながら勤めてまいりますので、ご協
力のほど、どうぞよろしくお願いいたします。

第22期E棟の棟部会長を務めさせていただきま
す古市と申します。
任期中にさまざまな課題が出てくるかと思いま
すが、皆様のご意見に耳を傾けながら、新しい役
員の方々と知恵を出し合って解決していきたいと
存じます。
より良い住環境作りのため、ご提案、ご協力を
よろしくお願い申し上げます。

マリナタワーⅠ棟
棟部会長：櫻井 章生

リベーラガーデンでの生活を始めて3年が経ち、住み
やすい環境と日々感じております。
このような環境を整えて頂き、前棟部会長様・関係者
の皆様には感謝しております。
微力ではございますが、住み続けたい良好な環境維持
に努めて参りたいと思っておりますので、皆様のご協力
をよろしくお願い致します。

この度、Ⅰ棟の棟部会長を務めさせていただくことにな
りました櫻井と申します。
マリナタワーは、昨年10年目を迎え、棟部会では大規
模修繕に向けての調査を行なっています。
不慣れなうえ、不在なことも多いため、ご迷惑をおかけ
する事もあるかと思いますが、皆様のお役に少しでも立て
るよう勤めて参りたいと思います。
どうぞよろしくお願い申し上げます。

ウエストウイングH棟
棟部会長：賀来 敬子
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棟部会長：清宮 友江
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棟部会長：古市 将司
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棟部会長：古閑 徹也
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アベニューイーストD棟
棟部会長：吉村 賢蔵

51戸
アベニューウエストB棟

棟部会長：國徳 浩一
42戸

セントラルウエストC棟
棟部会長：桂　慶太

94戸

パークウイングA棟
棟部会長：井上 貴喜

75戸

今期､D棟部会長を務めさせていただくことになりま
した、吉村です。
昨年より棟部会に参加して、さまざまな経験をさせて
いただきました。先日のD棟部会総会では、修繕積立金
の改定を承認いただきました。
任期満了まで、より住みやすい環境を保てるように、
棟部会の皆様と考えていきたいと思っておりますので、
ご協力のほど、宜しくお願い致します。
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ウエストデッキ 
ハーバーブリッジ

スカイコリドール

コミュニティ
センター

リベーラ
プロムナード

子供の広場花の広場

東公園

エントランス
プラザ

ロックガーデン

海浜公園

フォーリーヒル

H棟

Ａ棟

C棟 Ｅ棟

Ｂ棟 D棟

G棟

F棟

K棟J棟Ⅰ棟

マルキョウ

第22期、棟部会長を務めさせていただくこと
になりました。賀来と申します。
21期中の役員や相談役の皆様と共に、色々と
勉強させていただきました。
その経験を少しでも役立て、H棟の皆様のお知
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棟 り10 よだ
新しい棟部会長さんからの
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盛り上げていきましょう。
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すよう役員一丸となって活動してまいります。至
らない点も多々あるかと思いますが、1年間どう
ぞよろしくお願いいたします。

今年度Ｂ棟の棟部会長を務めることになりました國徳
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のを見て、思わず顔がほころびました。
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どうぞ宜しくお願い致します。

この度、G棟部会長を努めさせていただくこと
になりました古閑です。
昨年より棟部会に参加し、今迄知らなかった
様々な活動や今後予定されている大規模修繕の計
画･内容等を知りました。
これから1年間、ご迷惑をお掛けする事もある
かも知れませんが、今の住みやすい環境が維持さ
れるよう微力ながら勤めてまいりますので、ご協
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第22期E棟の棟部会長を務めさせていただきま
す古市と申します。
任期中にさまざまな課題が出てくるかと思いま
すが、皆様のご意見に耳を傾けながら、新しい役
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より良い住環境作りのため、ご提案、ご協力を
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マリナタワーⅠ棟
棟部会長：櫻井 章生

リベーラガーデンでの生活を始めて3年が経ち、住み
やすい環境と日々感じております。
このような環境を整えて頂き、前棟部会長様・関係者
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をよろしくお願い致します。

この度、Ⅰ棟の棟部会長を務めさせていただくことにな
りました櫻井と申します。
マリナタワーは、昨年10年目を迎え、棟部会では大規
模修繕に向けての調査を行なっています。
不慣れなうえ、不在なことも多いため、ご迷惑をおかけ
する事もあるかと思いますが、皆様のお役に少しでも立て
るよう勤めて参りたいと思います。
どうぞよろしくお願い申し上げます。

ウエストウイングH棟
棟部会長：賀来 敬子

80戸
192戸

イーストタワーJ 棟
棟部会長： 沖島 英樹125戸 オーシャンウイングK棟

棟部会長：清宮 友江
90戸

セントラルイーストE棟
棟部会長：古市 将司

103戸

サウスウイングG棟
棟部会長：古閑 徹也

54戸

アベニューイーストD棟
棟部会長：吉村 賢蔵

51戸
アベニューウエストB棟

棟部会長：國徳 浩一
42戸

セントラルウエストC棟
棟部会長：桂　慶太

94戸

パークウイングA棟
棟部会長：井上 貴喜

75戸

今期､D棟部会長を務めさせていただくことになりま
した、吉村です。
昨年より棟部会に参加して、さまざまな経験をさせて
いただきました。先日のD棟部会総会では、修繕積立金
の改定を承認いただきました。
任期満了まで、より住みやすい環境を保てるように、
棟部会の皆様と考えていきたいと思っておりますので、
ご協力のほど、宜しくお願い致します。
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福岡空港・貝塚方面（平日）

福岡空港・貝塚方面（土曜・休日）

①②番ホームから ③番ホームから

③番ホームから

①②番ホームから ③番ホームから

唐津方面（平日）

唐津方面（土曜・休日）

姪浜駅北口バス停（平日） 姪浜駅北口バス停（土曜） 姪浜駅北口バス停（日祝）

室見駅バス停（平日） 室見駅バス停（土曜） 室見駅バス停（日祝）

姪浜駅発 地下鉄＆ＪＲ時刻表

5時

6時

7時

8時

9時

10時

11時

12時

13時

14時

15時

16時

17時

18時

19時

20時

21時

22時

23時

24時

貝 貝 貝
30 36 40 45 49 56
貝 ● 貝 ● 貝
10 15 23 30 39 52 57 01 34 48
● 貝 ● 貝 ● ●  貝 貝 貝
06 12 16 20 26 29 32 35 38 44 47 50 56 59 01 23 41 53

● ● ● 貝  貝 貝 貝 ●
02 08 11 14 17 23 26 29 35 38 44 47 56 05 20 32 42 51

貝●●貝●●貝貝
04 16 19 28 33 37 46 53 00 09 22 49

● ● ● 貝 貝 貝 貝 ●
01 08 16 22 31 40 46 50 04 19 34 54
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
02 08 16 21 30 38 46 53
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
00 07 14 22 29 38 47 53
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
00 08 16 23 31 38 47 53
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
00 08 16 24 30 38 45 53
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
00 08 16 23 31 38 45 53

● ● ● ● 貝 貝 貝 貝
00 09 18 23 30 38 45 53 57 04 15 33 49

●●貝●貝貝貝●
00 08 15 23 30 37 47 51 04 20 27 34 41 55

●貝貝●貝●●
00 06 17 24 30 36 43 48 03 12 21 39 54

貝貝●貝●●貝
01 04 13 19 25 31 42 45 57 07 22 36 53

貝貝●●貝●
01 13 17 31 39 46 54 09 23 42 51

貝●●貝●
04 10 19 25 40 46 53 16 34 43

貝 ● 貝 貝
01 07 16 27 36 48 10 41 54

貝貝貝
00 04 19 32 43 10 24 49

博多
00

5時

6時

7時

8時

9時

10時

11時

12時

13時

14時

15時

16時

17時

18時

19時

20時

21時

22時

23時

24時

5時

6時

7時

8時

9時

10時

11時

12時

13時

14時

15時

16時

17時

18時

19時

20時

21時

22時

23時

24時

貝 貝
30 39 43 51 58

貝貝貝貝
15 19 34 42 50 56 59 03 29 46

貝●●貝●貝
14 18 22 31 35 47 52 06 40 55

貝貝貝貝貝●●●
01 08 15 23 30 38 43 48 52 56 11 26 41

貝貝●貝●●貝●
01 08 16 19 31 38 42 52 11 24 34 47

● ● ● ● 貝 貝 貝 貝
00 09 16 23 31 38 44 52 04 19 34 48
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
01 09 17 23 30 38 43 47 54
▲ ● ▲ ● ▲ 貝●●
00 08 15 22 29 37 46 54 49
▲ ● 貝 ▲ ● ▲ ●●
01 09 17 19 31 39 47 54 24
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
01 09 16 24 31 38 46 54
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
01 08 16 24 31 38 45 53

●●貝●貝●貝貝
01 04 15 18 24 31 35 45 52 58 09 39

貝貝貝●●●
01 09 15 24 31 36 44 54 06 19 27 40 48

貝●●●貝貝
01 06 18 21 31 40 49 55 09 25 52

●貝●●貝●
01 17 22 38 42 49 09 28 45 54

貝貝貝●貝●
01 10 17 28 31 40 46 54 05 22 36 58

貝貝貝貝●
02 14 23 31 43 54 09 20 34 57
● 貝 貝 貝
05 15 24 35 43 56 20 31 46

貝貝貝
04 07 32 43 17 24 49

博多
00

前● 前●
11 28 41 59

西唐 前● 前●
11 21 28 41 53

前● 前●
02 09 25 34 40 49
唐 快西 前● 深
13 19 32 41 49 57

58

前● 快西
14 27 42 56

西唐 前●
05 15 27 43 57

西唐 前●
14 27 42 56

西唐 前●
10 26 42 57

西唐 前●
11 27 42 57

西唐 深 前●
12 26 42 57

西唐 前●
12 28 43 57

西唐 深 西唐 前※
14 27 43 56

西唐 前● 唐 前※
11 29 44 56

快西 前● 西唐 前●
13 25 39 57

西唐 快唐 唐
14 29 41 59

前●
12 27 44

西唐 前● 西唐
01 21 45

前● 西唐
09 33 57

27

5時

6時

7時

8時

9時

10時

11時

12時

13時

14時

15時

16時

17時

18時

19時

20時

21時

22時

23時

24時

前● 前●
11 47 59

西唐 前●
13 28 48

西唐 快西
10 30 45 50

西唐 快西
11 27 39 47 57

前● 快西
11 27 38 47 57

前● 西唐
11 26 41 49 57

前● 前● 深
12 27 42 56

西唐 西唐
11 24 42 58

前● 深 西唐
12 27 43 57

西唐 前●
12 26 41 58

西唐 前●
13 27 42 57

西唐 前● 快唐
13 27 41 49 57

西唐 西唐 快西
12 27 41 50 57

前● 西唐
13 29 44 57

前● 唐
14 34 44 58

西唐 前●
14 29 46

西唐 前● 西唐
10 29 50

前● 西唐
12 33 57

27

無印…福岡空港ゆき　　貝…貝塚ゆき
●印…中洲川端で貝塚ゆきにのりかえが便利な福岡空港ゆき電車
▲印…西新で貝塚ゆきにのりかえが便利な福岡空港ゆき電車
　　…西鉄新宮行き最終電車に接続

備
考備

考

姪浜駅の時刻表です。室見駅から乗車の方は、福岡空港・貝塚方面は 2分プラスしてください。
コピーなどしてお使いください。2017 年 7月 15日現在の時刻表です。改定があれば、また掲載していきます。

無印…筑前前原　唐…唐津　　　快唐…唐津
西唐…西唐津　　快西…西唐津　深…筑前深江
前●印…筑前前原で唐津、西唐津ゆきに接続しています。
前※印…筑前前原で筑前深江ゆきに接続しています。
快唐 快西…

（平日）筑前前原まで各駅停車。筑前前原からは、筑前深江、
浜崎、東唐津、和多田、唐津、西唐津（快西のみ）に停車します。

（土曜・休日）九大学研都市、筑前前原、筑前深江、浜崎、
東唐津、和多田、唐津、西唐津（快西のみ）に停車します。

前●

前●

前●

リベーラガーデン行き バス時刻表
姪浜駅、室見駅からリベーラに向かうバスの時刻表です。コピーなどしてお使いください。
2017 年 7月 15日現在の時刻表です。
姪浜駅発（98番）はほぼ時間通りに来ますが、室見駅発（9番）は、博多駅から来るので、かなり遅れます。
詳しくは、にしてつ（http://jik.nishitetsu.jp/menu）で、現在何亭前通過かどうかの確認をしましょう。

6時
7時
8時
9時
10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時

行　先

経　由

行先番号

｠
｠
48　
29　　50　
29　　50　
29　　50　
29　　51　
29　　50　
29　　50　
29　　50　
29　　50　
19　　44　
04　　24　　46　
04　　29　　50　
10　　40　
05　　35　
39　
35　

能古渡船場行き
マリナタウン経由

98
普　通

6時
7時
8時
9時
10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時

行　先

経　由

行先番号

41　　
35　　52　　
29　　51　　
29　　51　　
29　　51　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　49　　
29　　51　　
16　　28　　51　　
13　　33　　51　　
16　　34　　
08　　31　　48　　
13　　39　　
12　　
00　

能古渡船場行き
マリナタウン経由

98
普　通

6時
7時
8時
9時
10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時

行　先

経　由

行先番号

｠
53　　
33　　
33　　51　　
29　　51　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　50　　
10　　38　　
13　　48　　
15　　40　　
10　　50　 　　

能古渡船場行き
マリナタウン経由

98
普　通

姪浜駅北口バス停→リベーラガーデン（マリナタウン第二 or 愛宕浜二丁目）

姪浜駅北口 or 室見駅 から

6時
7時
8時
9時
10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時

行　先

経　由

行先番号

48
09　　22　　55
08　　15　　32　　46　　55
15　　35　　45　　51
14　　30　　35　　55
07　　31
05　　41
11　　35
31
06　　31　　59
35
16　　35　　50
19　　59
14　　18　　35　　48　　59
08　　17　　23　　33　　48
00　　22　　37　　51
15　　45
30　　56
13

能古渡船場行き
豊浜団地､マリナタウン経由

9
普　通

6時
7時
8時
9時
10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時

行　先

経　由

行先番号

54
17　　46
09　　27　　52
09　　26　　51
23
02　　31
02　　47
19　　52
31　　54
30　　54
23　　56
27　　50
21　　56
17　　36
00　　19　　44
07　　24　　42　　56
27　　59
24　　54

能古渡船場行き
豊浜団地､マリナタウン経由

9
普　通

6時
7時
8時
9時
10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時

行　先

経　由

行先番号

｠
03　　18　　39
13　　38　　51
04　　25　　43
20　　55
56
23　　44
15　　52
58
32
22　　52
15　　48
16　　46
16　　35　　53
13　　33　　53
13　　44
27　　57
20　　52 　　
　

能古渡船場行き
豊浜団地､マリナタウン経由

9
普　通

室見駅バス停→リベーラガーデン（マリナタウン第二 or 愛宕浜二丁目）

8 9



福岡空港・貝塚方面（平日）

福岡空港・貝塚方面（土曜・休日）

①②番ホームから ③番ホームから

③番ホームから

①②番ホームから ③番ホームから

唐津方面（平日）

唐津方面（土曜・休日）

姪浜駅北口バス停（平日） 姪浜駅北口バス停（土曜） 姪浜駅北口バス停（日祝）

室見駅バス停（平日） 室見駅バス停（土曜） 室見駅バス停（日祝）

姪浜駅発 地下鉄＆ＪＲ時刻表

5時

6時

7時

8時

9時

10時

11時

12時

13時

14時

15時

16時

17時

18時

19時

20時

21時

22時

23時

24時

貝 貝 貝
30 36 40 45 49 56
貝 ● 貝 ● 貝
10 15 23 30 39 52 57 01 34 48
● 貝 ● 貝 ● ●  貝 貝 貝
06 12 16 20 26 29 32 35 38 44 47 50 56 59 01 23 41 53

● ● ● 貝  貝 貝 貝 ●
02 08 11 14 17 23 26 29 35 38 44 47 56 05 20 32 42 51

貝●●貝●●貝貝
04 16 19 28 33 37 46 53 00 09 22 49

● ● ● 貝 貝 貝 貝 ●
01 08 16 22 31 40 46 50 04 19 34 54
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
02 08 16 21 30 38 46 53
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
00 07 14 22 29 38 47 53
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
00 08 16 23 31 38 47 53
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
00 08 16 24 30 38 45 53
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
00 08 16 23 31 38 45 53

● ● ● ● 貝 貝 貝 貝
00 09 18 23 30 38 45 53 57 04 15 33 49

●●貝●貝貝貝●
00 08 15 23 30 37 47 51 04 20 27 34 41 55

●貝貝●貝●●
00 06 17 24 30 36 43 48 03 12 21 39 54

貝貝●貝●●貝
01 04 13 19 25 31 42 45 57 07 22 36 53

貝貝●●貝●
01 13 17 31 39 46 54 09 23 42 51

貝●●貝●
04 10 19 25 40 46 53 16 34 43

貝 ● 貝 貝
01 07 16 27 36 48 10 41 54

貝貝貝
00 04 19 32 43 10 24 49

博多
00

5時

6時

7時

8時

9時

10時

11時

12時

13時

14時

15時

16時

17時

18時

19時

20時

21時

22時

23時

24時

5時

6時

7時

8時

9時

10時

11時

12時

13時

14時

15時

16時

17時

18時

19時

20時

21時

22時

23時

24時

貝 貝
30 39 43 51 58

貝貝貝貝
15 19 34 42 50 56 59 03 29 46

貝●●貝●貝
14 18 22 31 35 47 52 06 40 55

貝貝貝貝貝●●●
01 08 15 23 30 38 43 48 52 56 11 26 41

貝貝●貝●●貝●
01 08 16 19 31 38 42 52 11 24 34 47

● ● ● ● 貝 貝 貝 貝
00 09 16 23 31 38 44 52 04 19 34 48
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
01 09 17 23 30 38 43 47 54
▲ ● ▲ ● ▲ 貝●●
00 08 15 22 29 37 46 54 49
▲ ● 貝 ▲ ● ▲ ●●
01 09 17 19 31 39 47 54 24
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
01 09 16 24 31 38 46 54
▲ ● ▲ ● ▲ ● ▲ ●
01 08 16 24 31 38 45 53

●●貝●貝●貝貝
01 04 15 18 24 31 35 45 52 58 09 39

貝貝貝●●●
01 09 15 24 31 36 44 54 06 19 27 40 48

貝●●●貝貝
01 06 18 21 31 40 49 55 09 25 52

●貝●●貝●
01 17 22 38 42 49 09 28 45 54

貝貝貝●貝●
01 10 17 28 31 40 46 54 05 22 36 58

貝貝貝貝●
02 14 23 31 43 54 09 20 34 57
● 貝 貝 貝
05 15 24 35 43 56 20 31 46

貝貝貝
04 07 32 43 17 24 49

博多
00

前● 前●
11 28 41 59

西唐 前● 前●
11 21 28 41 53

前● 前●
02 09 25 34 40 49
唐 快西 前● 深
13 19 32 41 49 57

58

前● 快西
14 27 42 56

西唐 前●
05 15 27 43 57

西唐 前●
14 27 42 56

西唐 前●
10 26 42 57

西唐 前●
11 27 42 57

西唐 深 前●
12 26 42 57

西唐 前●
12 28 43 57

西唐 深 西唐 前※
14 27 43 56

西唐 前● 唐 前※
11 29 44 56

快西 前● 西唐 前●
13 25 39 57

西唐 快唐 唐
14 29 41 59

前●
12 27 44

西唐 前● 西唐
01 21 45

前● 西唐
09 33 57

27

5時

6時

7時

8時

9時

10時

11時

12時

13時

14時

15時

16時

17時

18時

19時

20時

21時

22時

23時

24時

前● 前●
11 47 59

西唐 前●
13 28 48

西唐 快西
10 30 45 50

西唐 快西
11 27 39 47 57

前● 快西
11 27 38 47 57

前● 西唐
11 26 41 49 57

前● 前● 深
12 27 42 56

西唐 西唐
11 24 42 58

前● 深 西唐
12 27 43 57

西唐 前●
12 26 41 58

西唐 前●
13 27 42 57

西唐 前● 快唐
13 27 41 49 57

西唐 西唐 快西
12 27 41 50 57

前● 西唐
13 29 44 57

前● 唐
14 34 44 58

西唐 前●
14 29 46

西唐 前● 西唐
10 29 50

前● 西唐
12 33 57

27

無印…福岡空港ゆき　　貝…貝塚ゆき
●印…中洲川端で貝塚ゆきにのりかえが便利な福岡空港ゆき電車
▲印…西新で貝塚ゆきにのりかえが便利な福岡空港ゆき電車
　　…西鉄新宮行き最終電車に接続

備
考備

考

姪浜駅の時刻表です。室見駅から乗車の方は、福岡空港・貝塚方面は 2分プラスしてください。
コピーなどしてお使いください。2017 年 7月 15日現在の時刻表です。改定があれば、また掲載していきます。

無印…筑前前原　唐…唐津　　　快唐…唐津
西唐…西唐津　　快西…西唐津　深…筑前深江
前●印…筑前前原で唐津、西唐津ゆきに接続しています。
前※印…筑前前原で筑前深江ゆきに接続しています。
快唐 快西…

（平日）筑前前原まで各駅停車。筑前前原からは、筑前深江、
浜崎、東唐津、和多田、唐津、西唐津（快西のみ）に停車します。

（土曜・休日）九大学研都市、筑前前原、筑前深江、浜崎、
東唐津、和多田、唐津、西唐津（快西のみ）に停車します。

前●

前●

前●

リベーラガーデン行き バス時刻表
姪浜駅、室見駅からリベーラに向かうバスの時刻表です。コピーなどしてお使いください。
2017 年 7月 15日現在の時刻表です。
姪浜駅発（98番）はほぼ時間通りに来ますが、室見駅発（9番）は、博多駅から来るので、かなり遅れます。
詳しくは、にしてつ（http://jik.nishitetsu.jp/menu）で、現在何亭前通過かどうかの確認をしましょう。

6時
7時
8時
9時
10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時

行　先

経　由

行先番号

｠
｠
48　
29　　50　
29　　50　
29　　50　
29　　51　
29　　50　
29　　50　
29　　50　
29　　50　
19　　44　
04　　24　　46　
04　　29　　50　
10　　40　
05　　35　
39　
35　

能古渡船場行き
マリナタウン経由

98
普　通

6時
7時
8時
9時
10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時

行　先

経　由

行先番号

41　　
35　　52　　
29　　51　　
29　　51　　
29　　51　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　49　　
29　　51　　
16　　28　　51　　
13　　33　　51　　
16　　34　　
08　　31　　48　　
13　　39　　
12　　
00　

能古渡船場行き
マリナタウン経由

98
普　通

6時
7時
8時
9時
10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時

行　先

経　由

行先番号

｠
53　　
33　　
33　　51　　
29　　51　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　50　　
29　　50　　
10　　38　　
13　　48　　
15　　40　　
10　　50　 　　

能古渡船場行き
マリナタウン経由

98
普　通

姪浜駅北口バス停→リベーラガーデン（マリナタウン第二 or 愛宕浜二丁目）

姪浜駅北口 or 室見駅 から

6時
7時
8時
9時
10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時

行　先

経　由

行先番号

48
09　　22　　55
08　　15　　32　　46　　55
15　　35　　45　　51
14　　30　　35　　55
07　　31
05　　41
11　　35
31
06　　31　　59
35
16　　35　　50
19　　59
14　　18　　35　　48　　59
08　　17　　23　　33　　48
00　　22　　37　　51
15　　45
30　　56
13

能古渡船場行き
豊浜団地､マリナタウン経由

9
普　通

6時
7時
8時
9時
10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時

行　先

経　由

行先番号

54
17　　46
09　　27　　52
09　　26　　51
23
02　　31
02　　47
19　　52
31　　54
30　　54
23　　56
27　　50
21　　56
17　　36
00　　19　　44
07　　24　　42　　56
27　　59
24　　54

能古渡船場行き
豊浜団地､マリナタウン経由

9
普　通

6時
7時
8時
9時
10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時

行　先

経　由

行先番号

｠
03　　18　　39
13　　38　　51
04　　25　　43
20　　55
56
23　　44
15　　52
58
32
22　　52
15　　48
16　　46
16　　35　　53
13　　33　　53
13　　44
27　　57
20　　52 　　
　

能古渡船場行き
豊浜団地､マリナタウン経由

9
普　通

室見駅バス停→リベーラガーデン（マリナタウン第二 or 愛宕浜二丁目）
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それは、早朝の異臭に始まった
4月下旬、北西の風に乗って、夜明け前の愛宕浜に石油

の強い刺激臭が漂った。何故、石油の臭いがと考えたが、
頭が覚醒せず、答えが出ない。沖合で、くぼんだ海底に
砂の埋め立て作業をする船に何かあったかと一瞬、疑う。
臭いは、マンションの部屋まで来た。

鎮火で安心したが
博多湾に面した福岡市東区箱崎ふ頭は、愛宕浜から北

東に直線距離で8キロ足らず。4月24日昼過ぎ、停泊中
のベリーズ船籍のバラ積み貨物船TAI YUAN(1972ト
ン)が火災を起こした。積み込み作業中のスクラップが
火元。中国人乗組員11人は無事だったが、福岡市消防局
が陸海から消火活動を続けるものの、火勢は衰えず、煙
は愛宕浜からも見えた。25日早朝、貨物船は船体の一部
を海面上に出した状態で沈没し、火災は鎮火した。船火
事は、一般に鎮火まで時間がかかる。沈没したと聞いて、
良かったと安心したが、ぬか喜びだった。

C重油
貨物船は、約100キロリットルの燃料、C重油を積ん

でおり、沈没した船体から断続的に、この重油が流出し
た。真っ黒でドロッとした油だが、水より軽い。油が、長
さ400m、幅180mの扇状に広がっているのを、26日早
朝に出漁した姪浜漁協の組合員が確認、海上保安部に連
絡した。博多湾内を流れる潮流は、意外に早い。大潮で
満潮に向かう、この時間、愛宕浜沖の潮流は西に向かう。
油は、東区西戸崎沖合から、西区長垂海岸まで達した。
中でも、愛宕浜、百道浜などの人工海浜や室見川河口の
汚染が激しかった。

回収作業
福岡市は、ゴールデン

ウイークを前に、愛宕浜
や百道浜、室見河口など
の遊泳や潮干狩りを禁止、
汚染地区への立ち入り禁
止措置を取ると共に、汚
染された砂の回収や海岸
の清掃作業に乗り出した。
漁協は休漁に追い込まれ、
早朝の朝市も一時、中止
に。禁止措置は、1カ月以
上 た っ た6月 に な っ て、
ようやく解除された。

汚染ゴミと産業廃棄物
愛宕浜海岸には、油にまみれた海藻などのゴミが打ち上

げられた。このゴミだけでも、1.3トン入りの袋で30個。
西部清掃工場は、このゴミの受け入れを断った。行き場が
なく、現在、東区東浜に仮置きされている。油は、更に、
海岸の砂浜に浸み込んだ。汚染された砂をすくい取り、愛
宕浜で3カ所に一旦、仮置きした。高さ1，5mの大きな山
が青いビニールシートに覆われた。6月下旬から、汚染さ
れた砂を袋に小分けする作業が続いた。小分けと言って
も、重機を使って袋に詰め、専用の運搬機で陸側まで運び、
更にクレーンで吊り上げて並べる。これは、産業廃棄物と
して、廃棄物処分場に送られる。汚染砂は、地行浜、百道
浜、愛宕浜の3カ所の内、愛宕浜が最も多い。作業を見て
いると、体積で400㎥、重量600トンにも達するか。百道
浜は100トン程度。この差も潮流の影響かと思う。

養浜工事は中止
今年は、愛宕浜の人工海浜で3月に雑草対策に防草

シートなどを採用した工事を実施し、愛宕浜の中央石積
みには、砂の流出を防ぐ防砂シートも埋め込まれた。し
かし、この油汚染、回収工事を実施した関係で、例年、実
施される潮流による波打ち際の整地、大型重機を使った
養浜工事は中止された。

頻発するスクラップ火災
博多港で、最近10年間に発生したスクラップの火災は

11件、このうち、船舶火災は4件だが、火災に伴う油の
流出は、初めて。今回もスクラップの乱暴な取り扱いが
出火原因と見られるが、調査を待つ必要がある。スクラッ
プと言っても、内容は多岐に亘る。バッテリーやケーブ
ル、灯油ストーブ、小型発電機、ガスボンベ、廃ゴルフ
カートまである。発火の危険性の残るものが、分別され
ず混在している。中国のリサイクル企業に送られ、レア
メタルなど有価物に生まれ変わる。今回、一連の消火や、
油の回収作業、それに休漁
などに伴う補償は一義的に
貨物船の船主が負う。一
方、スクラップ取り扱い業
者の防火対策や油流出時に
オイルフェンスの迅速な設
置、それに海上での油回収
作業の改善など課題も残し
た。対岸の火事は、意外に
近 い。　　　　　　　(ｎ)

対岸の火事 平成29年度 リベーラガーデン町内自治会総会議事録
日時：平成29年4月23日（日）10：00 ～ 11：00
場所：コミュ二ティーセンター集会室
司会：久間副会長

4月23日（日）に自治会の総会が行なわれました。その時の議事録（抜粋版）を掲載します。

《第1号議案  平成28年度事業報告及び収支決算報告の件》
Ⅰ.平成28年度事業報告（平野会長）
Ⅱ.平成28年度収支決算報告（会計 有馬委員）
◎6月25日に予定されていた一斉清掃は雨天のため中止
◎8月6日愛宕浜校区の夏祭りに子ども向けゲームコーナーを出店。毎

年約500名程のゲームを楽し子ども達に対応するため、有志ボラン
ティア、役員OB、28年度役員をはじめ約50名の方々の協力を仰いだ。
校区におけるリベーラガーデンの占めるウエイトは大きく、今後もこ
の活動は継続していきたい。

◎10月22日ガーデンパーティー開催。28年度の参加者は約400名を越
え一昨年の310名と比べて増加し、参加者の減少に歯止めがかかった。
ガーデンパーティーの際も当然役員だけでは手が足りず、役員･OBを
はじめ各方面から協力を募りスタッフ総勢78名で対応にあたった

◎28年12月～ 2・3月にかけて自治会費徴収期間。おかげ様で全戸数徴
収を完了

◎3月11日管理組合主催の防災訓練のあと、自治会主催の防災フェスタ
を開催。その日が東日本大震災発災の日でもあり、また天候にも恵ま
れたため、防災訓練の参加者約300名、防災フェスタ参加者約350名、
といずれも最高の参加者を記録

〈収入の項目〉
◎年会費の総額が前年と比べて減っているが、これは自治会加入者数の

減少を反映している。
〈支出の項目〉
◎定例会等に使用する資料の印刷を公民館で行なったため、事務費の支

出を計上した予算の半額以下に抑えることができた。
◎平成28年度実績で広報費が０なのは、管理組合広報紙リベ・コミと自

治会広報紙リベーラプレスの内容が重複するためリベーラプレスの発
行を中止した為である。

◎ガーデンパーティーで初の試みであるバーベキューで、イベントの支
出が予算よりも若干オーバーした。

◎通信・活動費が増えたのは、月2回の広報物配布の際にスタッフに配
るお茶代も一緒に計上した為である。

【質疑応答】
Ｑ：自治会加入の有無に関係なく市の広報物をリベーラガーデン全戸に

配布する労力は大変なものである。福岡市から支給される広報物配
布委託費を、自治会の収入として使うのではなく、実際に配布して
いる役員に手間賃として還元してはどうか？（G棟301号三上さん）

Ａ：今期の役員間でもその件について検討した。業者に任せたらという
意見も出たが、配布物は“市政だより”だけでなく公民館からの配布
物だけの場合もあり、担当役員が何とか時間をやりくりしながら配
布しているのが現状である。その労務に報いるため今期から役員に
配布委託費全額とはいかないが、わずかな金額を手間賃として還元
している。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（久間副会長）

第1号議案採決　賛成（委任含む）過半数につき承認

《第2号議案  平成29年度事業計画及び収支予算（案）の件》
Ⅰ.平成29 年度事業計画（案）説明（平野会長）
◎基本的に例年とおり
◎ガーデンパーティーを9 月にするか10 月にするかは新役員で天候な

ども考慮し決定する。
◎3月の防災フェスタ、今年は餅つきをしたが来年のイベント内容に関

しては新役員で検討のうえ決定する。
Ⅱ.平成29 年度収支予算（案）説明（会計 有馬委員）
◎リベーラプレスの発行が休刊になったので広報費の項目を削除している。

【質疑応答】
Ｑ：平野会長はじめ自治会役員の皆様、一年間たいへんお疲れさまでし

た。自治会活動はボランティアでやってもらっているので、そのこ
とに対して最後に慰労会を催すだけではなくて、自治会役員のご苦
労に報いる為、限られた予算の範囲内で折々に慰労の場をもつこと
を考えたらどうか？　　　　　　　　　　　（D棟403号森畑さん）

Ａ：お気遣いいただきありがとうございます。役員報酬などについて役
員から意見を聞いたところ『私達はボランティアでやっているから』
という意見が多く、会長の私としては非常に心強い思いがした。森
畑さんのご提案に関しまして来期の役員に申し送り、協議の結果を
報告させていただきます。　　　　　　　　　　　　　（平野会長）

Ｑ：リベ・コミが廃刊になるのですか？　　　　　（H棟407号塚原さん）
Ａ：いいえ、発行しないのは自治会発行のリベーラプレスです。一昨年の

総会で自治会発行のリベーラプレスの休刊が決定したので、昨年か
ら発行していません。　　　　　　　　　　　　　　（久間副会長）

Ｑ：昨年の12月に有志でイルミネーションの企画が立ち上がった際に、
反対者の方から脅迫めいた匿名の手紙が届き、結局イルミネーショ
ン企画が頓挫したという経緯がありますが、反面、賛成の方も多く
いたのも事実で、本年はぜひ再度検討していただきたい。

（D棟306号小林さん）
Ａ：その件に関しては私も把握しています。私個人としてはイルミネー

ションを派手するつもりはなく、安全性も考慮しながらリベーラの
住人の方が帰宅された時にほっとできるような灯りがあればいいな
思っていました。小林さんからのご提案に関しては新役員に申し送
りいたしまして実行するかしないか、もし実行するとすれば、どこ
からイルミネーションの予算を捻出するかということも併せて検討
させていただきたい。　　　　　　　　　　　　　　　（平野会長）

Ｑ：プロムナードのところの照明が伸びた植栽に隠れていて暗い。もう
少し背の低い植栽にできないか？ それとH 棟のところ現在つつじ

（？）が植わっている部分も、丈が伸びすぎて照明が隠れてしまって
いて暗い。管理組合にお願いしたら、防風の面からあまり植栽の丈
を低く出来ないということだったが・・・。来期の役員の方にぜひ検討
していただきたい。　　　　　　　　　　　　（H棟407号塚原さん）

Ａ：住みやすい住環境にするために管理組合に対する要望の一つとして、
リベーラガーデン全体の灯りが暗いという意見が出た。噴水のある
プロムナードの所も暗いが、特にA棟横のL字型の通路が暗いので
対応を管理組合に申し入れをしている。　　　　　　　（平野会長）

Ａ：リベーラに住んで20年以上なるが、その当時はまだ完全に棟が立ち
上がってない状態であったけども、プロムナードや各棟の周りには、
灯りがあってすごく雰囲気が良かった記憶がある。ただ年々あっち
こっちの灯りが切れてしまっている。今年厳しくご指摘をいただい
たのは、H棟横の高くなった向こう側の照明が長期に渡って切れて
いることと、プロムナードの噴水の手前、水が流れている壁のとこ
ろの照明がまったくついていないことだった。ひとまず出来るとこ
ろからということで、水が流れている壁の西側部分だけまず施工さ
せてもらった。全体的に考えればればまだまだ不十分なところが
多々あるが、皆様のご意向に沿うかたちで、リべーラガーデンとい
う街づくりに活かしていきたいと思う。私は今期で理事長終了とな
るが、今期中にできない時は、来期に引き継いでいきたいと思って
いる。　　　　　　　　　　　　　　　　　　（D棟403号森畑さん）

第2号議案採決　賛成（委任含む）過半数につき承認

《第3号議案  任期満了に伴う役員選出の件》
Ⅰ.変更内容と再任・留任役員報告（久間副会長）
◎リベーラプレス休刊に伴い事業部役員の広報担当を削除（執行部の広

報担当が兼務する）。代わりに福祉社会協議会の役員を2名にした
◎留任⇒平野会長、健康・環境委員 鮫島さん
◎再任⇒監査委員、有馬さん、橋本さん／青少年育成協議会、谷口さん

／体育振興会、佐藤さん
以上の6 名は執行部役員の推薦により再任・留任が決定した。
◎新役員自己紹介
◎平野会長挨拶

【質疑応答】
Ｑ：リベ・コミを担当しています。リベ・コミとリベーラプレスの内容が

重複するので一本化を提案したのは私です。しかしながら、リベー
ラプレスの記事の取材まで引き受けた訳ではなく、リベ・コミに自治
会の記事を掲載するのであれば、記事や素材の提供をお願いしたい。
もし可能であれば毎月第3日曜日の午前9時から1時間ほど広報部会
を行なっているので、担当者の出席をお願い出来ればと思っている。

（K棟101号山口さん）
Ａ：リベ・コミにガーデンパーティーや防災フェスタの記事を掲載してい

ただき感謝しております。もし、他の役員メンバーから承認を頂け
るのであれば、執行部の広報と会長である私平野が担当してリベ・コ
ミの隅っこにでも掲載してる記事を提供したいと思っています。　

（平野会長）

第3号議案採決　賛成（委任含む）過半数につき承認

平成22年2月の福岡市箱崎ふ頭での船舶火災
（写真提供：福岡市）

「消防大学校だより スクラップ金属
火災とその対策」より福岡市、第2次博多湾環境保全計画

素案から、博多湾の潮流

博多湾の潮流シミュレーション結果
（平成24年度大潮期）

資料：福岡市環境局
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編集

後記

広報専門部会では、理事会に対するご意見、ホームページへのご要望、《リベ･コミ》の
投稿など、バシバシ募っています。

管理センターもしくは　ribera906pr@gmail.com　までど～ぞ （Y）
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豊浜にお住いの写真家･甲斐さんが撮影
された雲が主役の写真、撮影地は福岡
の各所なのですが、何枚かリベーラが
写っているのがあります。
今回はコレ！

http://www.ribera906.net/

ホームページ
更新中！

ホームページ
更新中！

リベーラガーデン

雲の情景

夏雲の街

1963 年 福岡市生まれ
1987 年 九州産業大学デザイン科卒
1993 年 「雲の情景」を撮り始める
1994 年 日本写真家協会 JPS 展　入選
1999 年 写真集「ImPressions－雲の情景―」出版
2006 年 WEB サイト「雲の情景 Cloudscape-Fukuoka 」Blog 開設
2012 年 WEB サイト「雲の情景 Cloudscape-Fukuoka 」HP 開設

1996 年 Canon サークル 10 月号
1997 年 日本カメラ 12 月号
2000 年 日本カメラ 10 月号
2004 年  朝日新聞「ふくおかストリート」
2008 年 ＦＢＳ福岡放送 「めんたいワイド 」
2009 年 ＫＢＣ九州朝日放送 「ドォーモ 」
2014 年 ＦＢＳ福岡放送 「NEWS 5 ちゃん 」

甲斐順一さんの

横 顔

雲と
　リベーラガーデン

【プロフィール】

「雲」という身近な被写体を主役として、街のさまざまな景色をおりまぜた
写真“ 情景写真 ”を撮っています。
撮影はすべて地元の福岡市内、素材としての「雲」の表情だけを追い求める
だけではなく、「情景」として、ドラマ性を感じられるものを目指しています。

すべて銀塩 35 ミリ判一眼レフカメラ、ポジフィルムを使用しています。

【撮影コンセプト】

【 撮 影 機 材 】

【メディアでの紹介】

906 世帯が金色に輝いて暮らせるリベーラガーデン
題字：松尾 泰子
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